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Протокол  

консультационной встречи по Проекту будущего расширения - 

Проекту управления устьевым давлением  ТОО «Тенгизшевройл» 
 

Место проведения:   Атырауская область, Жылыойский р-н, п. Тургызба, здание акимата 

 

Дата и время:  

 

 9 октября 2018 г. 

16:30 - 18:00 ч. 

 
Р. Артыгалиев, генеральный менеджер по связям с правительством и 

общественностью ТШО, проинформировал участников о том, что ТШО продолжает 

ежегодные консультационные встречи с населением Атырауской области. Была озвучена 

цель встречи - предоставить обновленную информацию о прогрессе работ по ПБР-ПУУД 

ТШО, услышать мнения общественности касательно ТШО и проекта. Он подчеркнул, что 

данная встреча не является общественными слушаниями. Было озвучено, что будет 

представлена презентация о проекте, затем состоится сессия вопросов и ответов, и, если 

присутствующие желают задать вопросы письменно, то они могут использовать 

специальные формы, предоставленные каждому участнику. Р. Артыгалиев отметил, что в 

дальнейшем, при возникновении вопросов, можно будет обращаться к ТШО по контактам, 

которые предоставлены всем присутствующим в раздаточных материалах.  

 

Касательно плана мероприятий по предудыщей встрече Р. Артыгалиев отметил, что после 

встречи представители ТШО связались с участникам и предоставили им ответы на их 

вопросы.   

 

Далее, согласно повестке выступил Нуртас Кенганов, менеджер нормативно-правового 

отдела ПБР-ПУУД, с презентацией о ТШО и ПБР-ПУУД. 

 

Затем Р. Артыгалиев предоставил населению статус проекта по строительству 

спорткомплекса в с. Тургызба. Было отмечено, что в 2017 г. акимат Атырауской области 

исключил данный проект из списка проектов, осуществляемых в рамках социальной 

программы «Игилик». Но недавно проект строительства спорткомплекса был снова включен 

в программу. В настоящее время готовится документация, необходимая для начала 

строительства спорткомплекса.  

 

Затем состоялась сессия вопросов и ответов. 

 

Пенсионер: Существует разница в заработной плате сотрудников «Шеврон» и подрядных 

организаций. 

 

Р. Артыгалиев (ТШО): Вопрос о заработной плате подрядных организаций находится вне 

компетенции ТШО, так как они являются отдельными юридическими лицами. 
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Пенсионер: Есть ли жители Жылыойского района среди работников? 

 

Р. Артыгалиев (ТШО): Да. Но прошу помнить, что пик трудоустройства на проекте 

приходится на 2019 – 2020 гг. После ожидается сокращение сотрудников. В данном 

направлении ведется совместная работа с соответствующими госорганами. После 

завершения строительства ПБР-ПУУД в Основном производстве ТШО ожидается около 600 

постоянных рабочих мест.  

 

Пенсионер: Прошу вас помочь трудоустроить моего внука. По специальности он 

электрик, бурильщик. У него есть опыт работы. 

 

К. Жолдасбаев (ТШО): Для трудоустройства на проекте ПБР-ПУУД необходимо 

зарегистироваться на вебпортале ENBEK.kz, следить за открывающимися вакансиями и 

подавать на подходящие вакансии. Подрядные организации проекта публикуют открытые 

вакансии на данном вебпортале. Владельцем вебпортала является Министерство труда и 

социальной защиты населения РК. Прошу Вас сейчас пригласить внука и я объясню ему как 

зарегистрироваться на вебпортале. 

 

Вопрос: Вы построили детский сад, скоро построете спорткомплекс. Завершится ли после 

этого помощь населенным пунктам или ТШО продолжит выделять деньги на социальные 

проекты? 

 

Р. Артыгалиев (ТШО): В ТШО существуют две программы социальных инвестиций - 

программа развития социальной инфраструктуры «Игилик» и программа социальных 

инвестиций ТШО. В ТШО ранее существовала программа по финансированию малого и 

среднего бизнеса, но так как ТШО не является финансовой организацией, данная программа 

была закрыта. В рамках программы социальных инвестиций, ТШО совместно с Фондом 

Евразия - Центральная Азия (ФЕЦА) осуществляет программу по развитию социального 

предпринимательства - «Жаркыра». Вы можете предложить свои проекты для реализации в 

рамках данной программы. Мы рекомендуем ФЕЦА сделать обзорную презентацию о 

данной программе для жителей Жылыойского района.  

 

Вопрос: Прошу включить адресную помощь жителям в программу социальных инвестиций. 

 

Р. Артыгалиев (ТШО): Рассмотрение подобной программы для каждого округа находится в 

компетенции акимата. Если акимат разработает пакет программы, то будет возможно его 

дальнейшее рассмотрение, а именно какой объем возможно реализовать в рамках 

социальной программы ТШО и какой объем акимат будет осуществлять на бюджетные 

средства. Мы донесем до сведения акимата Атырауской области вопросы, поднятые 

населением. 

 

А. Торемуратов: Прошу ТШО помочь со строительством ипподрома недалеко от села. 

 

Р. Артыгалиев (ТШО): Для включения строительства ипподрома в программу развития 

социальной инфраструктуры «Игилик» вам необходимо адресовать данный запрос в акимат 
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Атырауской области. Мы также доведем ваш запрос до сведения акимата Атырауской 

области. 

 

Н. Балгимбаев: Прошу ТШО помочь со строительством моста над переездом. Там проходят 

поезда, образуются пробки.  

 

Р. Артыгалиев (ТШО): Также просим обратиться с данным проектом в акимат Атырауской 

области для рассмотрения и дальнейшего включения в программу «Игилик». 

 

Вопрос: Каков статус строительства дома культуры? 

 

Р. Артыгалиев (ТШО): Проект о строительстве дома культуры в ТШО не поступал. 

 

А. Торемуратов: Кто готовит проектно-сметную документацию проектов? 

 

Р. Артыгалиев (ТШО): Акимат.  

 

Вопрос: В селе необходимо добавить дополнительную остановку для маршрутного атобуса, 

необходимо освещение на окраине села. 

 

Р. Артыгалиев (ТШО): Данные проекты возможно включить в программу «Игилик». Вам 

необходимо адресовать данный запрос в акимат Атырауской области. Мы со своей стороны 

доведем до сведения акимата Атырауской области ваш запрос. 

 

А. Торемуратов: Изменится ли доля Казахстана в соглашении? 

 

Р. Артыгалиев (ТШО): Нет, не изменится. В настоящее время партнерами являются 

«Шеврон» (50%), «ЭксонМобил» (25%), «КазМунайГаз» (20%) и «ЛукАрко» (5%). 

  

Л. Саргожиева: Просим построить дом культуры в селе. Для посещения кружков дети села 

ездят в г. Кульсары. В школе много проблем. Недавно в школе был проведен капремонт, но 

стены и двери уже в плохом состоянии.  

 

Р. Артыгалиев (ТШО): Акиму села необходимо направить запрос о строительстве дома 

культуры в акимат Атырауской области. Как я отметил, ТШО также доведет до сведения 

акимата все озвученные запросы. 

 

Вопрос: Моя дочь по специальности техник-технолог, недавно участвовала в ярмарке 

вакансий, но безуспешно. Куда можно обратиться молодому специалисту? Существуют ли 

программы в ТШО?  

 

Р. Артыгалиев (ТШО): Для трудоустройства на проекте ПБР-ПУУД необходимо 

зарегистироваться на вебпортале ENBEK.kz. Просим Вас пригласить дочь, наши 

специалисты объяснят процесс. 

 

Вопрос: Существует ли проект по трудоустройству молодых специалистов? 
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Р. Артыгалиев (ТШО): Такой проект не существует. В рамках программы социальных 

инвестиций, ТШО может оказать поддержку молодым специалистам в предпринимательской 

деятельности. 

 

Е. Тулепов: Я учитель физкультуры. Мы видели спорткомплексы построенные по вашей 

программе. Залы для борьбы небольшие, недостаточно места для этого вида спорта. 

Просим вас увеличить проект зала для борьбы в спорткомплексе, который будет строиться в 

с. Тургызба. 

 

Р. Артыгалиев (ТШО): Как было отмечено, проектно-сметную документацию предоставляет 

акимат Атырауской области. ТШО строит объекты согласно проекту, предоставленному 

акиматом. Мы доведем до сведения акимата данный запрос. 

 

А. Торемуратов: Для рационального использования воды реки Жем, просим вас помочь со 

строительством дамбы на реке. 

 

Н. Муратов (ТШО): В настоящее время идет очистка р. Курсай. Проект планируется 

завершить в следующем году. Через акимат Атырауской области есть возможность 

включить дополнительный объем работ в данный проект. 

 

Р. Артыгалиев (ТШО): При оформлении документации проекта строительства 

спорткомплексов, будет рассмотрена возможность включения строительства дамбы в 

данный проект. 

 

Завершение 

 

Р. Артыгалиев поблагодарил всех за участие и отметил, что консультационные встречи с 

общественностью будут проходить ежегодно до окончания проекта.  

 

Краткий перечень вопросов 

 

На основе проведенной консультационной встречи и вопросов, полученных в письменной 

форме, ниже предоставлен краткий перечень проблем и вопросов, поднятых участниками 

встречи в с. Тургызба:  

• Трудоустройство; 

• Социальные проекты. 

 

 


